

GACETILLA

Fiesta de Navidad.—La Sra. de León, esposa del Ministro de Guatemala en México, ha invitado a los niños del Cuerpo Diplomático en México y a los de las principales familias de esta capital, para una fiesta infantil que ha organizado para la Noche Buena.

Habrà un gran Arbol de Navidad cargado de preciosos juguetes, que seràn distribuidos entre los concurrentes y que el mismo Sr. de León ha enviado a su esposa desde Nueva York, donde se encuentra actualmente.

Carreras nocturnas.—Està terminándose en el Hipódromo de la Indianilla la instalación de la luz eléctrica para dar carreras nocturnas.

El Fusil Mallen.—El nuevo fusil de modelo automático inventado por el Capitán Rafael Mallen no tuvo éxito cuando lo estudió una Comisión de Jefes y Oficiales científicos del Ejército.

El Capitán Mallen, que reside ahora en París, comisionado por el Gobierno, ha solicitado de éste la autorización para construir un nuevo modelo de su fusil automático, al cual ha hecho reformas.

Nuevo ferrocarril.—El día 1º del próximo Enero comenzarán los trabajos de construcción del ferrocarril de Puebla a Palizada, puerto del Pacífico. De ese ferrocarril es concesionario el Sr. Don Luis García Teruel. Los trazos están concluidos y los planos aprobados.

Los organillos.—Asegúrase que el Sr. Gobernador del Distrito va a prohibir los organillos públicos que destrazan sin piedad los oídos de los transeúntes. Ya era tiempo de que el Sr. Rincón Gallardo nos diera una muestra de su cultura haciendo tal prohibición.

Viva muchos años el Sr. Rincón Gallardo!

Debat en el Principat.—Esta noche se verificará en el teatro de la zarzuela la presentación de la nueva tiple contratada por la Empresa Arcaréz, Señora Esperanza Aguilar de Ughetti, quien cantará la parte de Roberto en la "Tempestad."

Se recuerda cuán aplaudida fue la hermosa Señora Aguilar la noche del beneficio del Señor Juan R. de la Portilla.

El agua en la Exposición Nacional.—En la semana última quedó instalado el departamento que tiene a su cargo los trabajos de las secciones de maquinaria de la Exposición. Uno de los asuntos de mayor interés es la provisión de agua para todas las necesidades del Certamen. Es un hecho que en los terrenos de Anzures se encuentra agua en cantidad abundante. El agua que se va a obtener por medio de pozos artesianos bastará para todos los servicios de la Exposición y dará alimento a las fuentes, lagos, cascadas, acuarios y demás recreaciones que piensan establecerse.

Nuevos empleados.—En estos últimos días han sido removidos por orden del nuevo gerente, casi todos los jefes de estación del Ferrocarril Interoceánico, quedando destituidos algunos de ellos.

Parece que los telegrafistas también han sido cambiados de los puntos donde hoy se encuentran, a otros distintos. ¿A qué obedecerán estas disposiciones?

"Los Notarios y Pérez.—En el Teatro Romero de Madrid, debe haberse estrenado una zarzuela en un acto, titulada como estas líneas.

Trasladamos a Pérez Rubio el pobre.

¡A Cuba!—Nos aseguran que ha llegado a esta capital un Capitán del ejército cubano, de los que pelean por la independencia de la Isla, con el objeto de procurarse algunos útiles de guerra y contratar hombres que quieran ir a pelear en las filas de los insurrectos.

Procuramos tomar informes minuciosos sobre ese personaje, para darlos a conocer a nuestros lectores.

"Fray Gerundio."—Le damos las gracias a este periódico de caricaturas por el empeño que demuestra en ayudarnos en la campaña que ha tiempo hemos emprendido para dar a conocer a ciertos Tartufos de la prensa.

Siga el colega, que este no es trabajo perdido.

Abogado postulante.—Hemos recibido la siguiente esquela:

"Victoriano Pimentel tiene el honor de participar a vd. que haciendo uso de la licencia que para separarse de su puesto de Agente del Ministerio Público se sirvió concederle el Supremo Gobierno, ha establecido su despacho de Abogado en la Primera calle de Santo Domingo número 6 (altos) donde se ofrece a las órdenes de vd."

Deseamos al inteligente y activo abogado éxito completo.

El Ferrocarril de Tehuantepec.—Persona que acaba de recorrer el Istmo de Tehuantepec desde Coatzacoalcos hasta Salina Cruz, nos ha suministrado algunos importantes informes sobre la vía, que vamos a dar a nuestros lectores.

El ferrocarril recorre setenta leguas en el istmo y todo el camino es pintoresco, habiendo partes en que los trenes pasan por bosques tupidos que parecen túneles, y en todos lados se ven saltando monos, loros y guacamayas.

Ahora el tren corre Coatzacoalcos a Tehuantepec diariamente, pasa a Salina Cruz cuando hay vapores en puerto.

Ceetro y Sur-América tienen mucha comunicación con el istmo y se evitan los pasajeros y carga una vuelta tremenda, cuando se despachan por Acaapulco ó San Francisco.

En la vía hay muchos puentes, se cuentan por centenares verdaderamente.

Las locomotoras que se pidieron últimamente, han tenido que almacenarse porque no pueden servir para los puentes. Su peso es colosal y necesitan que la vía en esa parte tenga materiales de hierro, sustitución que costará cerca de un millón de pesos.

La empresa americana de que el otro día hablamos ofreció, según informes, diez millones de pesos en plata por el Ferrocarril; pero se cree que se ha gastado mucho más en la construcción, y tal vez por esa circunstancia no se hizo el negocio, pues el gobierno no quiso que la nación perdiera el dinero y había esperanzas de que los productos fueran, desde luego, suficientes para compensar los gastos de explotación que ahora acusan una pérdida anual de millones de pesos, que en lugar de disminuir aumentan.

Las diferencias batidas entre los empleados de la vía, ya en las obras como en la explotación, han ocasionado que el servicio de la vía no se regularice debidamente y que se haya gastado tanto dinero sin que el trabajo esté satisfactoriamente concluido, y aun se teme que hacer reparaciones urgentes é indispensables y substitutiones como las indicadas en los puentes de madera para que puedan utilizarse las nuevas máquinas.

Nuestra Academia de Música.—La Srita. Luisa Marchetti, discípula del Conservatorio de Milán, ha abierto una nueva Academia de Música, destinada especialmente al perfeccionamiento del bel canto italiano.

Para el Hospital Americano.—Anteayer, momentos antes de partir, de regreso a los Estados Unidos, los excursionistas conductores de ferrocarriles que vinieron a conocer el país, abrieron una subscripción que produjo la suma de \$53, cuya cantidad fué enviada como auxilio al Hospital Americano de esta ciudad.

La Compañía Maggi.—Desde el jueves 12 del corriente quedó abierto en Veracruz un abono de 4 funciones, que darán en aquel puerto los artistas de la Compañía Dramática que dirige el Cav. Andrea Maggi.

La primera representación se efectuará el sábado 21, poniéndose en escena Hamlet.

Minas de oro.—En el cerro de Ameca, Estado de Jalisco, se han descubierto terrenos auríferos de muy buena ley.

Alto funcionario acusado.—Dicen de Puebla que según rumores pronto será acusado de graves infracciones a la ley del Timbre un elevado funcionario público, pues según se sabe, tenía ó tiene este documentos que carecen de estampillas por valor de cuatro mil pesos.

El Vice Almirante.—En esta semana se estrenará en la escena del Principal el arreglo en tres actos que de esta opereta ha hecho el Señor Vicente Galicia.

Estreno del Teatro Degollada.—En Guadalupe está anunciada la reapertura de este teatro para el jueves 19 del corriente, una compañía infantil será la primera que trabaje en este local.

Dos cárceles.—Dos cárceles edificadas con fondos del municipio, quedaron terminadas en San Juan del Río.

Teodoro Sandoval

Se encarga de hacer mudanzas y de empacar toda clase de objetos de riesgo.

Despacho: BALVANERA Núm. 7 en la fábrica de cajas para empaque "La Constancia" frente a la Iglesia. Sv. 2 por semana.—1.

Enfermedades de la cintura

y toda clase de padecimientos en las señoras, comprendiendo el embarazo y el parto, asiste con especialidad el Doctor Carlos M. Patiño, de la Facultad de México.

Consulta: Plaza de Villamil, Botica, Esquina.

LA MEXICANA

FONDA.— Segunda del Factor núm. 6

En este establecimiento, recientemente reformado, se sirven comidas compuestas de siete platos, fruta dulce y café, al precio acostumbrado de 25 CENTAVOS. Platos sueltos, 13 centavos.—Andrés Pats

Luis Clement

DOCTOR FRANCÉS Especialista para la curación de las enfermedades de la CINTURA

PREMIADO CON MEDALLA DE HONOR. Callejón del Espíritu Santo, 3.

Nuestra Academia de Música.—La Srita. Luisa Marchetti, discípula del Conservatorio de Milán, ha abierto una nueva Academia de Música, destinada especialmente al perfeccionamiento del bel canto italiano.

ALCOOK JOHNSON HERRICK. Emplasto de ZULETA. Emplasto de Mouspalla de J. GRISL. Drogueria de C. Huguenin.

WUELA AMERICANA DE PRIMERA CLASE MUY BARATA

Maderas finas y corrientes del país y americanas. Chapas de varias maderas. 2ª de la Amargura 2. —MEXICO—

Esta casa es la mejor surtida y la que vende más barato. Manuel E. Garcia y Cia.

BETUN PARA ZAPATOS GIRAGE LUSTRE LIMPIEZA. IMPERMEABLE. NUBIAN DROGUERIA de ZULETA. Carlos Huguenin.

PAPEL TAPIZ Y DECORACIONES

MEJOR SURTIDO CONSTANTEMENTE RENOVADO PRECIOS Desde 15 centavos rollo sin oro. 30 centavos rollo dorado. Envío gratuito de muestras y demás datos, solicitándolos de E. DELABUE 4—EMPEDRADILLO—4 FERRETERIA

LA COMPAÑIA DE GARANTIAS MUTUAS DE LA CIUDAD DE MEXICO. necesita varios agentes para la capital y para los Estados de la República, para la venta de los contratos que expide dicha Compañía. el negocio de que se ocuparán los agentes es enteramente nuevo y mucho más fácil que el de la venta de las pólizas de las Compañías de Seguros Sobre la Vida. La Compañía tiene agentes que ganan hasta \$1,000 al mes. Los solicitantes pueden dirigirse personalmente ó por escrito, á la Compañía de Garantías Mutuas, 1ª calle de San Francisco núm. 4. Apartado postal núm. 207.—México.

GRANULOS asimétricos de Ch. Chanteaud. La farmacia en la casa surtido general en la DROGUERIA DE ZULETA tubo 0.15—Caja 1.12.

"EL BAZAR" CAMISERIA Y BONETERIA de Gumersindo Azcona CALLE DEL ESPIRITU SANTO 8.

Gran variedad de artículos concernientes al ramo. Novedades por cada paquete. Fabrica de camisas. Precios excesivamente módicos.

ESPONJAS PARA BAÑOS PARA COCHES PARA PINOS. Drogueria de Zuleta.

TODA clase de ESENCIAS para PERFUMERIA DROGUERIA de ZULETA.

A los propietarios Se cobran rentas de casa y como garantía Se anticipa su importe Agencia de fincas Urbanas Avenida del 5 de Mayo núm. 20. —Frente á la Compañía de monesterias—

Pectoral de Cereza del Dr. AYER. NO TIENE IGUAL. Para la curación rápida de Resfriados, Toses, Gripe, —Y— Mal de Garganta.

Alivia la tos más activa, calma la inflamación de la membrana, disipa la flema y produce un sueño reparador. Para la cura del Gargarillo, Tos Ferina, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago. Preparado por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U. S. A.

Ferrocarril Nacional Mexicano

La vía más corta entre México y New York. En consecuencia la más barata.

El viaje dura menos de 5 DIAS.

Se venden boletos especiales de excursión. De México á Morelia y regreso, 1ª clase... \$ 18.50 : : Pátzcuaro : : : : 18.00 : : San Luis Potosí : : : : 24.00

Para todas las contestaciones á otras preguntas, dirijirse á E. F. Barret, Agente de Boletos, bajos del Hotel San Carlos, calle del Sr. W. Thatcher, Agente General de Pasajeros. J. S. Brown, Superintendente General.

LA PALESTINA 8—PORTAL DE MERCADERES—8 JUAN R. ORTIZ —MEXICO.—

UNICOS ALMACENES EN Su Género On parle Français. Artefactos NACIONALES. Exposición PERMANENTE ENGLISH SPOKEN. Lujosas sillas de montar.—Trajes de gamusa para charros.

Tipografía de EL DEMOCRATA, Aguila 7½.

196 JOSÉ FERREL. Alar madísimo el auriga, le gritó: —¡Señor, señor! Don Vicente tenía abiertos los ojos. —Ya llegamos, dijo el cochero, pugnando por sentarlo; pero como no obtuviera contestación, tocó la puerta de la casa con la viveza de quien quiere que le abran pronto. La abrió Carlota; y no bien la acababa de abrir, y antes de que formulara en el pensamiento su interrogación por la escasa blandura del llamamiento, el cochero dijo apuntando al desvencijado vehículo baseón: —Aquí traigo á un señor que viene murriéndose! Lastimero y agudo grito que estremeció al cochero, lanzó la joven arrojándose delirante á besar al anciano á quien había reconocido. Le alzaba la cabeza con ambas manos, y se la llenaba de besos desesperados, furiosos, breves, repetidos, que antes parecían de la demencia que del amor, y que no daban espacio para articular palabra. Las Galindez, que atraídas por el ruido de un coche que se paraba frente á la casa contigua, habían salido á la puerta, corrieron en auxilio de su vecina, cuya desesperación amorosa las sorprendió. Al ver que besaba al anciano, retrocedieron respetuosamente, arrepentidas de su imprudencia y de su excesiva conmiseración.

197 REPRODUCCIONES. Retrocediendo con mucha lentitud desandaban la cortísima distancia que las separaba de su casa, cuando Ricardo apareció en la puerta de la suya, y las detuvo con su presencia. No hay medida ni punto comparativo para ese instante en que abarcamos y comprendemos la trágica escena de nuestra desventura, surgida inesperadamente como de una traición diabólica. Ricardo recobró pronto su serenidad. —¡Ayúdame! le dijo al cochero con palabra imperativa. Separó á su hermana y cogió al anciano atrayéndolo para sacarlo del coche, lo cual consiguió ayudado eficazmente del automedante. Iba este á continuar prestando su poderosa ayuda, pero el secretario le gritó: —¡Corre! vete por un médico! Pero volando! El cochero subió con agilidad de mono al pescante, y fastigó á los caballos. Las Galindez cogieron de los pies al anciano, diciéndole piadosamente á su vecino: —Le ayudaremos á usted. Carlota miraba la fúnebre maniobra con espantados ojos, enjutos, fijos, en cuyas pupilas á veces parecía centellear la tempestad de lágrimas de un dolor supremo. Miró, acaso sin ver, cómo acostaban en su cama, por más proxima, á su padre; cómo

198 JOSÉ FERREL. mezcla de olor de cera quemada, de esencias, de alcohol, de desinfectantes y de cadáver. La cama había sido colocada de modo que de la calle se viera bien al muerto. Doña Dominga, usurpando piadosamente los oficios de señora de la casa y de doliente, recibía los pesames de cuantos llegaban á darlos ó los enviaban por mensaje verbal; á los primeros, además de recibirlos, los despedía cuando ellos se querían ir, por su puesto, con frases de agradecimiento. Sus dos hijas atendían á las amigas de Carlota, que habían llegado en número más alto del que aquella las creyera. El secretario se había encerrado en su cuarto, y durante dos horas se negó obstinadamente á abrir; pero al anochecer, abrió sin que le llamaran, y anduvo por toda la casa como imponiéndose de lo que había sucedido. Los visitantes, atraídos por la delusión, le veían pasar y bajaban la vista en señal de duelo; algunas señoras entradas en años, y aun pasadas, le dirigieron palabras en tono de consuelo; y doña Dominga, poseída del cargo del ceremonial, le siguió á respetuosa distancia, y cuando Ricardo tornó á su cuarto, ella entró para preguntarle: —Se le ofrece á usted algo? —¡Gracias, doña Dominga, no se me ofrece nada! suspiró el secretario. —Pues ya sabe usted. con con-

199 REPRODUCCIONES. padecido de él por el efecto desastroso que le había producido el desliz de su hija, ya sabido de todos en el pueblo, se levantó á ofrecerle el sostén de sus brazos. —No desespere usted, don Vicentito! —Retírese usted! ordenó el viejo haciendo un movimiento de orgullosa repulsa; todavía puedo andar! Y demostrándolo, salió temblando bajo la enorme pesada de su mancuella y de su horripilación por ella. —Trabajosamente llegó hasta la casa donde vivía. Una familia pobretona que la arrendaba, le había cedido á don Vicente un cuarto por un humilde alquiler. La patrona vio entrar á su huésped y en el acto comprendió que el anciano estaba enfermo. —¿Está usted malo? le preguntó. —Me siento así, así. Un poco de frío nada más. Algo de basca. Y siguió su camino hasta entrar en su cuarto. Se acostó en el catre siempre abierto y limpio, y se echó encima las ropas, porque el frío ya le obligaba á frotar; la angustia de la basca le martirizaba cruelmente y le ponía más débil á cada instante. —¿Quiere usted que le traiga su comida? dijo la patrona entrando á eso del medio día. Pero usted está enfermo, don Vicentito! agregó viéndole tumbado en el catre, arropado y temblando.